

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, los diputados que suscriben formulan las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita.

Según informaciones periodísticas, en 2015, nada más haber accedido al puesto de consejera de Presidencia, Función Pública, Interior y Justicia del Gobierno navarro, María José Beaumont Aristu, junto con otras personalidades políticas, comenzó a ser investigada sin ningún fundamento legal por los hoy imputados en la trama 'Kitchen' que aprovechó las estructuras del Ministerio del Interior para finalidades políticas ilegítimas. Como argumento para justificar esta investigación irregular al margen de cualquier criterio jurídico, desde la cúpula dominante del PP en el Ministerio de Interior se argumentó que la consejera obtuvo su cargo debido a la propuesta de EH Bildu.

Letrada por la Universidad de Navarra en 1978, María José Beaumont Aristu ha ejercido libremente el derecho desde entonces, ofreciendo sus servicios tanto a particulares como a administraciones públicas de todo el país. Esta condición le ha llevado a defender causas ante todo tipo de instancias judiciales tanto a nivel nacional como internacional. Asimismo, ha mantenido una estrecha colaboración en algunos proyectos de Naciones Unidas como el de la Corte Internacional de Mediación. María José Beaumont Aristu participó, como la mayoría de las personas que componían el Ejecutivo navarro de entonces, por su carácter de personalidad de reconocido prestigio, más allá de su vinculación a algún proyecto político.

Sin embargo, y según informa el diario Noticias de Navarra e InfoLibre, María José Beaumont Aristu ha sido víctima de una investigación extrajudicial, que afectó también a su entorno privado, con la finalidad de desacreditarla. Según se recoge en estas noticias, altos cargos del Ministerio del Interior del Gobierno de Mariano Rajoy habrían tenido acceso a unas conversaciones privadas de WhatsApp entre el secretario de Estado de Seguridad y el excomisario y exjefe de la Unidad Central de Apoyo Operativo (UCAO), Enrique García Castaño, en donde se pregunta directamente por Beaumont y su entorno para comprobar textualmente si "tienen cosillas" y que se miraría a "su entorno", aunque nunca se había encontrado ningún indicio contra la consejera.



Esta conversación se habría producido un par de días después de la investidura de Uxue Barkos como presidenta del gobierno de Navarra, en el cual María José Beaumont Aristu había sido consejera del Interior. Todos estos mensajes, según InfoLibre, fueron incluidos en el sumario de la causa 'Kitchen' de la Audiencia Nacional, lo que acredita un patrón similar al llevado a cabo contra otros dirigentes políticos en el conjunto del Estado español.

¿Cuenta el Gobierno español con información sobre las actuaciones que se han llevado a cabo para desacreditar a la que fue consejera del Gobierno navarro María José Beaumont?

¿Qué medidas se han tomado o van a tomarse para que este tipo de actuaciones no pueda volver a desarrollarse?

¿Se han iniciado acciones disciplinarias o similares respecto a los funcionarios del Ministerio de Interior responsables de estas actuaciones indebidas?

Palacio del Congreso de los Diputados

Madrid, 6 de marzo de 2023

Enrique Santiago Romero

Diputado GCUP-ECP-GEC

Ismael Cortés Gómez Diputado GCUP-ECP-GEC